

vuë des passans et des vaifseaux, les habitans habillez a la françoise mais assez grotesque et degoutante y sont un peu moins grossiers et plus rafinez que les autres Sauvages des terres. De vielles mesures de pierres dont les fondemens la cave le four et un pignon subsistent encore, nous montrent qu'il y avoit la une fort jolie Eglise et une tres commode maison. Cette chapelle etoit dediée sous le nom de Ste Croix acause de la veneration qu'avoient eu anciennement pour ce venerable signe de notre salut tous les Sauvages de la mer, ainsi que me le racontoit il n'y a encore que quelques mois une vieille femme de près de cent ans, Elevée par les peres Briet [Bruyas?—*A. E. J.*], et Albanel. La concession de ce terrain qui fut accordé aux Jésuites par la Reine mere en l'année [*blank in MS.*] se voit en parchemin dans les archives du Collège de Québec.

Il seroit à souhaiter [*crossed out in MS.*], et je ne désespère pas même que mon premier successeur ne porte la compagnie du Domaine a relever ce batiment d'environ 60 pieds; la pierre, l'ancien four a chaux se trouvant sur le lieu, Il seroit de la gloire du Roy et des interets de MM^{rs} les fermiers que cela se fit. Le poste principal de sa Majesté se peut il passer d'une chapelle et d'une maison qui ne reviendroient pas ensemble a 1500 ls et par la n'attirerat on pas une infinité de sauvages montagnez du Nord et du Sud qui remplifsant les greniers du père de famille, grossiroient sans doute les profits de la ferme sur le penchant de sa ruine et attireroient de plus en plus les benedictions du ciel sur notre auguste et pacifique monarque.